## GR Nr. 2000 / 522

## Gemeinderat von Zürich

01.11.00

## **Postulat**

von Marcel Knörr (FDP)

Ich ersuche den Stadtrat zu prüfen, ob an der Ackersteinstrasse/Im Sydefädeli in Höngg/Wipkingen die Tempo 30-Zone aufgehoben und wieder Tempo 50 eingeführt werden kann, dies unter Wahrung der Schulwegsicherung.

## Begründung:

Die quartierübergreifenden Strassen Ackersteinstrasse/Im Sydefädeli sind zusammen 2100 Meter lang. Ein Ausweichen auf eine Sammelstrasse ist wegen der besonderen Topografie (Hanglage) nicht möglich. Wie eine polizeiliche Studie über Geschwindigkeitskontrollen auf sechs städtischen Strassen von April bis Juli 2000 zeigt, hat sich einzig auf dieser Strecke nur gerade jeder dritte Fahrzeugführer an die Tempo 30-Limite gehalten. Die Ackersteinstrasse/Im Sydefädeli ist für viele Höngger eine ideale Zubringerstrasse in die Stadt, aus diesem Grunde fehlt die Akzeptanz im Quartier. Zudem lässt die Länge der beiden Strassen (doppelte Bahnhofstrasse!) das Erinnerungsvermögen an die Tempolimite nachlassen. Weitere bauliche Massnahmen (versetzte Parkplätze, Pfosten etc.) bringen für unsere schwächsten Verkehrsteilnehmer (Kinder und ältere Menschen) kaum vermehrte Sicherheit.

Dass Temporeduktionen auf kurzen Strassenabschnitten eine sinnvolle Lösung sein können, hat der Versuch in Höngg beim neuen Schulhaus am Wasser gezeigt. Bei Bevölkerung und Automobilisten ist sie auf recht gute Akzeptanz gestossen.

Monal Juniar R